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ER-Sitzung 
Metzerlen-Mariastein und Burg 
 
 
Datum: Montag, 12. Mai 2025 
Zeit: 19.30 Uhr – 22.00 Uhr 
Ort: Gruppenraum S. Kugler 
Leitung: Stephanie Gürtler 
Protokoll: Nicole Mernica/Stephanie 
 Gürtler 

Anwesend Gäste Entschuldigt 
Stephanie Gürtler Claudia Flösser Nadja Weber 
Stephanie Kugler Gerold Siegler Andrea Veseli 
Melanie Gervais  Katarina Achilles 
Nicole Mernica   
Franziska Zitt   
Stefan Koeninger   
Juliane Schaffter   
Patricia Jakob   

Traktanden 

1. Begrüssung durch S. Gürtler und Besuch von den Gemeinderäten G. 
Siegler und C. Flösser/ Info und Fragerunde Modulneubau / 
Ausserordentliche Gemeindeversammlung 26. Mai. 2025 
 
C. Flösser: die Schule liegt der Gemeinde sehr am Herzen und C. Flösser steht 
zu 100% hinter der Schule. Sie ist in ständigem Kontakt und Austausch mit der 
Schulleitung. Ebenfalls wurde das grosse Engagement des gesamten Teams 
betont. Die Gemeinderätin greift jedoch nicht ins Schulgeschehen ein. 
 
G. Siegler: Seit dem Jahr 2023 verzeichnet die Schule einen Schülerzuwachs 
von 60%. Aufgrund dessen wurde im Herbst 2023 die Projektgruppe Schulraum 
gebildet. Es wurden alle möglichen Varianten für die Schaffung von zusätzlichem 
Schulraum ausgearbeitet und diese dann dem Gemeinderat vorgelegt. 
 
Drei Projekte wurden ausgewählt und am 31. März 2025 an einer 
Informationsveranstaltung der Bevölkerung vorgestellt. (Alle Informationen sind 
auf der Homepage der Gemeinde zu finden).  
Eine Umfrage unter der Bevölkerung ergab, dass sich 80% der Beteiligten für 
den Modulneubau aus Holz aussprechen, da es sich um die nachhaltigste 
Lösung handelt. Am 26. Mai 2025 wird nun die ausserordentliche 
Gemeindeversammlung für die Abstimmung über den Modulneubau stattfinden. 
 
Im geplanten 2-stöckigen Modulneubau sind 4 Räume vorgesehen: 
- 1 Kindergartenraum (EG) 
- 1 Multifunktionsraum (EG/ Schule oder Kindergarten, je nach aktuellem Bedarf) 
- 2 Schulzimmer (OG) 
 
Wird der Kredit für den Modul-Neubau am 26. Mai 2025 von der Bevölkerung 
genehmigt, kann der Schulraum auf Sommer 2027 realisiert werden. 
 
Die Schaffung von neuem Schulraum wird in jedem Fall eine Erhöhung des 
Steuersatzes von 5% zur Folge haben. An der Budget-Gemeindeversammlung 
im Dezember 2025 wird darüber abgestimmt.  
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2. Infos aus der Schule 
 
Kommende Anlässe: 
Der Frühlingswaldtag findet am 22. Mai mit Mittagessen statt und endet um 
13:30 Uhr. 
Am 6. Juni findet der Sporttag statt. 
Dieses Jahr macht jede Klasse ihren eigenen Abschluss, es gibt keinen 
klassenübergreifenden Anlass. 

 
Sekretariat:  
Aktuell ist das Sekretariat nicht besetzt und die Schulleitungen übernehmen die 
Sekretariatsarbeiten zusätzlich zu allen anderen anfallenden Aufgaben.  
S. Kugler bittet deshalb um Geduld, wenn eine Anfrage nicht immer zeitnah 
beantwortet werden kann. 
Ab dem 1.Juni 2025 wird eine neue Sekretärin eingearbeitet. 
 
Feuer-Probealarm: 
Der erste Feuer-Probealarm, für die Schule fand am 19. Mai statt und wird nun 
2-jährlich wiederholt. 
Die Kinder und Lehrpersonen haben den Ablauf sehr gut gemeistert. 
Der Sammelplatz befindet sich an der Kirche. 
 
Wiederholen / Überspringen von Klassen: 
Aus Datenschutzgründen der betroffenen Kinder kommuniziert die Schulleitung 
Klassenwechsel von Kindern bei Wiederholung oder Überspringen nicht an die 
Elternschaft. 
 
Schulzimmer Gemeindehaus: 
Das ehemalige Schulzimmer im 1. Stock der Gemeinde, welches während über 
20 Jahren schon einmal als Klassenzimmer diente, wird nun ab Sommer 2025 
wieder als Provisorium für eine Klasse in Betrieb genommen. 
 
Die Toiletten im 1. Stock neben dem Schulzimmer sind ausschliesslich für die 
SuS vorgesehen. Die Gemeindemitarbeitenden benutzen die Toiletten im 
Erdgeschoss. 
Ein Gruppenraum steht ebenfalls auf demselben Stock zur Verfügung. 
 
Umgang mit Klassenchats: 
Die Schulleitung wurde mehrfach von Eltern darauf hingewiesen, dass in den 
Klassenchats Diskussionen geführt und Lehrpersonen negativ thematisiert 
werden. Diese Chats werden somit nicht ihrem eigentlichen Zweck gerecht, 
nämlich dem sachlichen Austausch und der Weitergabe von Informationen. Die 
Schulleitung empfiehlt, persönliche Anliegen privat zu klären und diese nicht in 
den Klassenchats zu diskutieren. 
 

3. Rückblick Projektwoche 
 
Das Team blickt mit grosser Freude auf eine gelungene Projektwoche zurück. 
Die Woche wurde von allen Beteiligten als sehr schön und empfunden, vor allem 
der Freitagmorgen, an welchem die Kinder den Eltern ihre Ergebnisse  
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präsentieren durften, war für die Lehrpersonen und Schüler ein echtes Highlight.  
Auch der Kindergarten war mit grosser Begeisterung dabei.  
 
Die 5.und 6. KlässlerInnen haben ein grosses Lob erhalten, da sie in dieser 
Woche die KindergärtnerInnen als Gotti und Götti begleiteten. Ein Dankeschön 
an alle die Eltern, welche diesen Anlass besucht haben und die Anwesenden mit 
ihren mitgebrachten Köstlichkeiten kulinarisch verwöhnt haben. 
 
Von Elternsite wurde zurückgemeldet, dass es sehr geschätzt wurde, dass die 
Stundenpläne der einzelnen Klassen am Nachmittag eingehalten wurden. 
 

4. Elternanlass im Herbst mögliche Themen 
 
Im Herbst 2025 wird der Elternrat Metzerlen-Mariastein einen Elternanlass zu 
einem aktuellen Thema organisieren.  
Es wurden diverse Themenvorschläge zusammengetragen und nun wird eine 
Arbeitsgruppe gegründet, welche diese vertieft und nach eine/r ReferentIn sucht. 
J. Schaffter und S. Gürtler werden diese übernehmen. Gerne dürfen noch 
weitere interessierte Mitglieder dazustossen. 
 
Der Anlass wird 1-1.5 Stunden dauern und in der Allmendhalle stattfinden. 

 
5. Z`Nüni am Sporttag 

 
Der Elternrat wird am Sporttag allen SuS und LP’s ein z’Nüni sponsern. 
Mitglieder des Elternrats werden dies am Sporttag überreichen. 
 

6. ER Wahlen bei den Räupli und Ersatzwahl Delegierte Schmetterlinge 
 
S. Gürtler wird am Elternabend im Kindergarten die Wahlen für 2 neue ER-
Vertreter der Räupli, sowie eine Ersatzwahl für eine Delegierte der 
Schmetterlinge durchführen.  
 
Es ist erwünscht, dass alle Delegierten und Stv’s eine Amtszeit von zwei Jahren 
übernehmen.  
Nach Ablauf dieser Zeit können sie sich entscheiden, ob sie ihr Engagement 
fortsetzen möchten und sich an der Wahl am Elternabend bestätigen lassen. So 
haben auch andere interessierte Eltern die Möglichkeit, dem Elternrat 
beizutreten. 
Dieses Vorgehen soll gewährleisten, dass nicht jährlich Neuwahlen notwendig 
sind und eine konstante, sowie gute Zusammenarbeit im Gremium ermöglicht 
wird. 
 
In Ausnahmefällen ist ein Austritt selbstverständlich auch vor Ablauf der 
zweijährigen Amtszeit möglich – in der Regel jeweils auf das Ende des 
Schuljahres hin. 
 
Im Sommer 2027 werden somit die nächsten Wahlen an den jeweiligen 
Elternabenden stattfinden. 
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7. Adventskalender für Lehrpersonen 
 

In den vergangenen Jahren war es in einigen Klassen Tradition, dass die 
Lehrpersonen im Dezember von den SuS, bzw. deren Eltern einen 
Adventskalender erhielten. Diese Aktion wurde jeweils von einzelnen Eltern 
organisiert und war gut gemeint. 
In letzter Zeit haben uns jedoch vermehrt Rückmeldungen von Eltern erreicht, 
die sich durch diese Tradition unter Druck gesetzt fühlen – sei es aus einem 
Pflichtgefühl heraus oder aus Sorge, das eigene Kind könnte in eine 
unangenehme Situation geraten, wenn es nicht mitmacht. Auch unter den 
Lehrpersonen kann es zu Unstimmigkeiten kommen, wenn einige einen 
Kalender erhalten und andere nicht, da es mittlerweile nur noch wenige Klassen 
sind, welche einen Adventskalender organisieren. 
 
Der Elternrat hat sich deshalb entschieden, die Organisation gemeinsamer 
Adventskalender nicht zu empfehlen. 
 
Selbstverständlich steht es weiterhin jeder Familie frei, einer Lehrperson auf 
freiwilliger und individueller Basis ein kleines Geschenk oder ein Dankeschön zu 
überreichen. 
 

8. WhatsUp Gruppe für Infoweitergabe der Delegierte 
 
Um einen weiteren Gruppenchat zu vermeiden, wird S. Gürtler künftig die 
Nachrichten, welche in die Klassenchats weitergeschickt werden, als Broadcast 
versenden. 
 

9. Austritte aus dem Elternrat 
 
P. Jakob verlässt den Elternrat nach 6 Jahren, da ihre Tochter ans OZL 
wechselt. S. Gürtler bedankt sich für das langjährige und grosse Engagement 
und die aktive Mitwirkung im Elternrat. 
 
K. Achilles verlässt den Elternrat nach 1 Jahr als Delegierte der Räupli. Auch Dir 
herzlichen Dank für Dein Engagement. 
 
Alles Gute Euch Beiden für die Zukunft. 

 
 
10. Nächste Sitzung mit dem gesamten Elternrat 

 
September 2025, Termin wird noch kommuniziert 
 

 


